



**PIDEN AYUDA A REAGAN.**— Washington, marzo 13. Los cancilleres de Honduras, Edgardo Paz Barnica y Carlos José Gutiérrez, de Costa Rica, visitaron al Presidente Ronald Reagan para pedirle ayuda "y preservar la paz y la seguridad" de sus naciones, ante el aumento de los incidentes fronterizos con Nicaragua. (Unifax II de UPI).

## Guerrilla Salvadoreña Crea Clima de Terror

WASHINGTON, marzo 13 (EFE).— La administración Reagan acusó hoy a la guerrilla salvadoreña de querer crear un clima de terror para las elecciones presidenciales que se celebrarán en el país el próximo día 25.

Larry Speakes, portavoz de la Casa Blanca, dijo que "está claro que la violencia ha aumentado" en El Salvador, y citó como ejemplos, atentados de los rebeldes de izquierda contra trenes, diputados, miembros de Cruz Roja y el jefe del tribunal militar. No mencionó ningún caso de violencia de la extrema derecha.

## Cañoneos Sacuden 2 Sectores de Beirut

BEIRUT, marzo 13 (AP).— Incensantes cañoneos sacudieron hoy los sectores cristiano y musulmán de Beirut por segundo día consecutivo, al tiempo que los líderes de este país se esforzaban por concertar una tregua eficaz en la conferencia de reconciliación nacional en Suiza.

La policía dijo que 27 civiles, por lo menos, murieron y que 115 resultaron heridos en la peor ola de cañoneos contra los sectores

residenciales del norte. Las milicias cristiana y musulmana se acusaron recíprocamente de iniciar los ataques contra zonas pobladas que comenzaron anoche. El bombardeo continuó pasada la media noche, amainó brevemente al amanecer y luego se reactivó de nuevo durante la mañana.

Una salva de cuatro proyectiles hizo blanco a media mañana cerca del

—Favor pase a la página 64.

en El Salvador—, en las que participarán de 200 a 400 soldados.

Negó que estas maniobras fueran a celebrarse junto a la frontera y desmintió informes periodísticos que señalaban que unos 1.500 soldados norteamericanos se hallan concentrados en Honduras, cerca de la frontera con El Salvador.

Tras señalar que Estados Unidos no está tomando partido en las elecciones salvadoreñas y tan sólo está a favor del "proceso democrático", indicó que observadores norteamericanos se desplazarán a El Salvador para las elecciones.

## Alza en la Bolsa

NUEVA YORK, marzo 13 (AP).— La bolsa subió hoy moderadamente en negociaciones activas.

Un analista dijo que las acciones subieron al divulgarse un informe del Departamento de Comercio indicando que las ventas al detalle sufrieron una ligera baja en febrero, "lo que hizo que muchos negociantes estimaran que la economía no se está recalentando".

El promedio Dow Jones subió 9.42 a 1.164.78. Las acciones en alza superaron a las en baja por margen de 2-1, el volumen fue de 02.65 millones de acciones y el índice compuesto de la bolsa subió 0.37 a 90.32.

## SE DEBILITA EL DOLAR

LONDRES, marzo 13 (UPI).— El dólar se debilitó hoy frente a todas las monedas europeas en una jornada vendedora desencadenada por las decepcionantes cifras de ventas minoristas en Estados Unidos, dijeron los corretores.

En Zurich el oro cerró a —Favor pase a la página 38.

# Moscú Implicado en el Atentado al Papa

ESTRASBURGO, Francia, marzo 13 (AP).— Un informe presentado al parlamento europeo acusa hoy a la Unión Soviética de perturbar la Alianza Atlántica y dice que existen "pruebas considerables" de que Moscú estuvo implicado en el intento de asesinato del Papa Juan Pablo II.

El informe, redactado por el parlamentario conservador británico, Lord Bethel, dice que en los últimos años Moscú intensificó sus esfuerzos por crear tensión dentro de la Alianza esparciendo "desinformación" y documentos falsos. El objetivo era mostrar a los Estados Unidos como si planearan una "interferencia agresiva" en los asuntos internos de sus aliados europeos.

Menciona la expulsión de Europa Occidental en 1983 de 71 diplomáticos soviéticos como prueba de la intensificación de la actividad encubierta.

El documento no llega a decir que los soviéticos participaron activamente

en el terrorismo pero expresa que el apoyo de Moscú a grupos terroristas autoproclamados movimientos de liberación contribuyó a la propagación del terrorismo en Europa.

Lord Bethel no aporta nuevas pruebas referidas al intento de asesinato con-

tra el Papa el 13 de mayo de 1981. Pero su informe llega a la conclusión de que la coordinación entre los servicios de inteligencia soviético y búlgaro fue bien establecida y que existía una firme probabilidad de una "conexión búlgara" con el ataque.

## Irán e Irak Violan el Pacto de Ginebra

GINEBRA, marzo 13 (EFE).— La guerra entre Irán e Irak es "brutal" y ambos estados violan las convenciones de Ginebra, afirmó hoy Louis Fields, representante de los Estados Unidos ante la conferencia de desarme reunida en Ginebra.

El gobierno estadounidense, añadió Fields, estableció sobre la base de las informaciones disponibles, que los iraquíes utilizan armas químicas, lo que constituye "una grave

violación" de los acuerdos internacionales, especialmente de la convención de Ginebra.

El representante estadounidense ante la conferencia de desarme declaró que en vísperas del 22 aniversario de la misma "esperemos que todo conflicto y particularmente la guerra sórdida y sangrante del Golfo lleve a su fin".

Fields deploró también "las pérdidas trágicas e inútiles de vidas iraníes e iraquíes".

—Favor pase a la página 21.

## Critican a Contadora en Alemania Federal

BONN, marzo 13 (EFE).— Un dirigente de la Coalición Cristiano-demócrata (CDU) y Cristiano-social de Baviera (CSU), en el gobierno, dijo que "Contadora es una esperanza importante, pero la militarización de Nicaragua" obliga a que "otros" estados restablezcan el equilibrio de fuerzas en Centro América.

El vice-presidente del grupo parlamentario

"CDU/CSU", Volker Ruehe, efectuó declaraciones hoy a su regreso de un viaje de dos semanas por Venezuela, Panamá, El Salvador, Nicaragua, Honduras y Guatemala.

Durante su gira, el político alemán se entrevistó con los más altos dirigentes de los gobiernos, las fuerzas armadas y la oposición de dichos países.

Al día siguiente de que —Favor pase a la página 77.

## Venezuela: Millonarias Pérdidas de Empresas Estatales

CARACAS, marzo 13 (AP).— Mientras la banca internacional estudia una nueva prórroga de 90 días para el pago de la deuda externa venezolana, el Presidente Jaime Lusinchi se prepara a anunciar un riguroso programa de aus-

teridad fiscal.

La mayor parte de las empresas estatales arrojan cuantiosas pérdidas, y según funcionarios gubernamentales muchas serán vendidas o reestructuradas.

Lusinchi advirtió el 24 de febrero que la deuda pública interna y externa pasa de los 175.000 millones de bolívares (unos 40.000 millones de dólares).

Empresas estatales como la aerolínea VIASA, la Siderúrgica del Orinoco o el Banco Industrial de Venezuela sufren pérdidas multimillonarias, y se espera que Lusinchi anuncie medidas radicales para salvarlas, reduciendo sus operaciones.

Las gubernaciones de varios estados tienen deudas pendientes que equivalen en algunos casos hasta al 56 por ciento de sus presupuestos para este año.

Se espera que hoy o mañana, Lusinchi informe al país sobre el estado de la administración pública y anuncie un riguroso recorte en los gastos fiscales.

El negociador de la deuda externa, Carlos Guillermo Rangel, dijo anoche que los últimos cálculos del Ministerio de Hacienda

—Favor pase a la página 48.

## 3.500 Asesores Cubanos Tiene Nicaragua: EE.UU.

WASHINGTON, marzo 13 (UPI).— El Departamento de Estado informó hoy que Cuba tiene 3.500 asesores militares y de seguridad en Nicaragua, dificultando las afirmaciones del Presidente Fidel Castro de que apenas llegarían a 200.

El vocero Alan Romberg dijo que aparentemente Cuba está reemplazando algunas de las mujeres y hombres de más edad del cuerpo de maestros y médicos que tiene en Nicaragua con "hombres más jó-

venes, aparentemente con entrenamiento militar".

"De manera que en ese aspecto Cuba está endureciendo su presencia en Nicaragua, enviando a ese país gente con mayor capacidad de lucha", dijo.

Romberg hizo la observación al comentar una entrevista de The Washington Post con el vicepresidente cubano Carlos Rafael Rodríguez, en la cual el funcionario dijo que personal más joven, con entrenamiento militar, —Favor pase a la página 21.



**RESCATAN NIÑOS.**— Roma, marzo 13. Bomberos rescatan niños de una escuela, después que un pistolero mantuvo rehenes a un grupo de escolares y a un maestro en el interior del edificio. Después de cinco horas, el pistolero entregó el arma al Alcalde. —Favor pase a la página 48.